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农贸市场是城市重要公共基础设施之一，是城市服务功

能的重要配套设施之一，是农产品流通的重要一环，关系着

农民的“钱袋子”和市民的“菜蓝子”，一方联着民意，一

方牵涉社稷，与老百姓的生活息息相关。“江楠荔塱市场”

占地面积 5.1 万方，是一家大型的综合性农贸市场。经过十

几年培育，现已成为广州及周边地区市民认可和具有良好口

碑的市场，也是重要的保供应企业。

作为荔湾区重要的“菜篮子”项目，为进一步改善营商

环境，促进“江楠荔塱市场”高质量发展，为市民提供更优

质的产品，更贴心的服务，更好的为城市民生保驾护航，企

业要加强自身建设，增强管理能力、提升服务水平，同时，

建议相关职能部门在政策、服务等方面给予大力支持和帮助。

经调研，结合江楠荔塱市场在经营过程中的实际情况，提出

以下几点建议：

一、加大对农贸市场的扶持力度

作为城市文明的“窗口”，农贸市场文明建设的各项工

作是国家级文明城市文明程度指数测评的必查内容。为加快

推进农贸市场提升发展工作，政府要加大政策倾斜和资金扶

持力度，实行财政补贴扶持措施，安排专项资金用于农贸市

场硬件设施改造提升、农贸市场内部管理等，并给予农贸市

场投资主体或运营者每年适量的财政补贴、税收优惠和政策

倾斜，以实际的扶持、鼓励措施推动农贸市场的现代化建设。

二、加强市场周边环境整治



江楠荔塱市场周边经常存在走鬼摊贩占地经营、乱摆卖

等情况，严重扰乱市场经营和影响市容环境。建议相关部门

加强对以上情况的综合整治，强化城管执法和周边环境整治

力度，切实消除安全隐患，改善卫生状况，优化购物及营商

环境。

三、加强周边道路交通综合治理

荔湾区花地大道南留香市场及顺德家厨门口两个位置

的红绿灯设置不尽合理，导致每逢节假日或高峰时段荔塱市

场周边交通严重拥堵。建议相关部门加强该路段的交通疏导

和整治，并优化调整上述两处红绿灯的设置或放行规则，构

建畅通、安全、有序的通行环境。

四、提请协调地铁 22 号线占用市场出入通道事宜

根据现有地铁二十二号线西塱站附属工程的用地方案，

将占用江楠荔塱市场 1 号门主通道。该位置为江楠荔塱市场

的主要出入口、主通道及消防通道，人流量大，来往通行密

集，可谓是市场的咽喉，十多年来，每天都有成千上万的市

民从 1 号门进入市场采购。若按地铁现有方案实施，将严重

影响江楠荔塱市场的正常经营、通行和消防安全。建议相关

部门协调地铁公司对方案进行优化，重新考虑调整西塱站附

属工程Ⅱ号出入口和 3 号风亭组的位置，拿出更切实可行的

实施方案，尽量减少对江楠荔塱市场的影响，实现和谐发展。


